

# GIKAI

守谷市議会だより

No.114

発行 守谷市議会

編集 守谷市議会広報編集委員会

TEL (0297) 45-1111 (内線532)

茨城県守谷市大柏950-1



「時を忘れて」

## 目 次

2~3ページ 決算特別委員会

10~16ページ 一般質問

4~5ページ 第3回定例会の概要

17ページ 議会活動報告

6~9ページ 各常任委員会

18ページ

表紙写真応募結果、第4回定例会日程



るよう努力すること。

## 最小の経費で 最大の効果を

### 議会を傍聴しましょう。

決算委員会も3月の予算委員会と同様に本会議場で開催し、多くの方が傍聴されました。

今後も各委員会の傍聴をお待ちしています。

平成14年度予算の執行も残すところ6ヶ月余りとなりましたが、当委員会で指摘した事項について、市長以下執行部においてはこれらを真摯に受け止め全力で事務、事業に取り組み、最小の経費で最大の効果を上げるよう強く要望いたしました。

(文責／伯耆田富夫)

## 平成13年度決算審査意見書(審査の意見)抜粋

(一般会計・特別会計)

守谷市監査委員

### 【一般会計】

平成13年度の決算状況は、歳入総額143億891万円、歳出総額134億3,623万円で、差引き8億7,268万円の剩余金が生じた。しかし、繰越事業による翌年度に繰り越すべき財源3億3,180万円を差し引いた実質収支は、5億4,089万円となっているが、実際は市税、利子割交付金、地方交付税交付金、地方交付税等の合計額が3億3,136万4千円となり、実質収支を押し上げる結果となった。

バランスシートの導入に関しては、これまで早期導入を求めてきたところであるが、このほど平成13年度末現在における守谷市普通会計のバランスシートが作成、報告された。これにより負債総額と正味資産の合計額が表示され、市財政状況を明らかにするための補完資料として意義があるものと評価する。今後、バランスシートの作成により得られたストック情報を利用した財務比率を経年、他団体及び類似団体等と比較することによって、財政状況の分析を行い適正な財政運営に努められたい。

守谷市の税収は、勤労者の税収に依存する比率が大きく、高齢化の進展に伴い市民の所得が減少し、これに相まって税収の減少を来たすという構造的な特殊性があり、市民の高齢化に伴う支出の増加は避けられないことを確認し、より一層のコスト意識で今後の市政を進めることを望むものである。

### 【公共下水道事業特別会計】

予算執行状況は概ね妥当と認められる。計画にある面整備は、平成15年度までに完了させ、公営企業会計移行に向け万全を期せられたい。

### 【国民健康保険特別会計】

実質収支は、1億6,786万円であり、保険給付費約15億8,600万円に応ずることができ、さらに積立金も約2億9,100万円となっている。しかし、老齢人口比率も10パーセントを超え、平成12年度対比においても給付額は1億2,884万円増となっている。かかる実態を踏まえて、国保被保険者の健康維持に努めるべく保健施策を実施するとともに、国保税の確保に努め、本会計の安定化を望むものである。

### 【老人保健特別会計】

対象人口3,821人に対し、医療費は約22億1,261万円に達し、一人当たりの平均支払額は58万円となっている。これは国保給付費の12万1千円に対比すれば約4.8倍である。今後の高齢化に伴う老人保健受給者の増加を考慮すれば、福祉部門の有機的つながりを深め対処されたい。

### 【介護保険特別会計】

保険給付費において、平成12年度6億9,790万円が平成13年度9億2,220万円となり、32パーセントの増加を示しているが、制度創設2年目となり市民の認識の高まりと行政の制度普及の結果と理解するもので、実質収支額2,860万円を生じたことを可とするものである。今後、高齢化の進展に伴う制度利用者の増加は必然的であり、制度の定着の努力とともに他の諸施策と連携して市民の健康維持に寄与されたい。

### 【守谷駅周辺一体型土地区画整理事業特別会計】

予算執行状況は概ね妥当と認められる。平成13年度の家屋移転補償も55件を完了し、残134件について、計画どおり平成18年度までに仮換地指定を完遂すべく、努力されたい。

### 【公共用地先行取得事業特別会計】

意見としての特記事項は特になし。

### 【農業集落排水事業特別会計】

予算執行状況は概ね妥当と認められる。農業集落排水事業は順調である。水洗化率も92パーセントに至り、運営上問題ないことは喜ばしい。



## 第3回定例会議決結果一覧

議案番号	件 名	議決結果
第68号	守谷市教育委員会委員の任命について	同意
第69号	平成13年度守谷市一般会計歳入歳出決算認定	認定
第70号	平成13年度守谷市公共下水道事業特別会計歳入歳出決算認定	認定
第71号	平成13年度守谷市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定	認定
第72号	平成13年度守谷市老人保健特別会計歳入歳出決算認定	認定
第73号	平成13年度守谷市介護保険特別会計歳入歳出決算認定	認定
第74号	平成13年度守谷市守谷駅周辺一体型土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算認定	認定
第75号	平成13年度守谷市公共用地先行取得事業特別会計歳入歳出決算認定	認定
第76号	平成13年度守谷市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定	認定
第77号	平成13年度守谷市水道事業会計決算認定	認定
第78号	守谷市個人情報保護条例の一部を改正する条例	原案可決
第79号	守谷市水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例	原案可決
第80号	守谷市国民年金印紙購入基金の設置、管理及び処分に関する条例を廃止する条例	原案可決
第81号	平成14年度守谷市一般会計補正予算（第2号）	修正可決
第82号	平成14年度守谷市公共下水道事業特別会計補正予算（第1号）	原案可決
第83号	平成14年度守谷市国民健康保険特別会計補正予算（第1号）	原案可決
第84号	平成14年度守谷市老人保健特別会計補正予算（第2号）	原案可決
第85号	平成14年度守谷市介護保険特別会計補正予算（第1号）	原案可決
第86号	平成14年度守谷市守谷駅周辺一体型土地区画整理事業特別会計補正予算（第1号）	原案可決
第87号	平成14年度守谷市農業集落排水事業特別会計補正予算（第1号）	原案可決
第88号	平成14年度守谷市水道事業会計補正予算（第2号）	原案可決
第89号	市道路線の認定について	原案可決
第90号	市道路線の認定について	原案可決
第91号	茨城県市町村総合事務組合を組織する市町村数の減少について	原案可決
第92号	守谷市国民健康保険条例の一部を改正する条例	原案可決
第93号	守谷市国民健康保険税条例の一部を改正する条例	原案可決
第94号	守谷市特別職の職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例	継続審査

### 請願・陳情

受理番号	件 名	議決結果
平成14年		
第16号	保育料補助に関する陳情	採択

### 継続審査中の請願・陳情

受理番号	件 名	議決結果
平成13年		
第8号	都市計画道路郷州・沼崎線のルート及び計画の変更についての陳情 陳情事項1、3	継続審査
平成14年		
第2号	守谷市の幼児教育の振興と少子化対策への緊急対応を求める請願	採択
第3号	守谷市特別職の報酬等に関する陳情	不採択
第6号	審議会への干渉に罰則を設ける条例制定の陳情	不採択
第9号	陳情書取手都市計画事業守谷東特定土地区画整理事業への再建計画に対する協力依頼について	取り下げ
第12号	有事法制に反対する陳情	継続審査
第13号	有事法制に反対する請願	継続審査
第14号	医療保険の患者負担引き上げ中止を求める意見書採択についての請願	採択
第15号	患者の窓口負担、保険料引き上げの中止を求める請願	採択

### 議員提出議案

議案番号	件 名	議決結果
第13号	地方税源の充実確保に関する意見書	原案可決

# 総務常任委員会 市民活動支援センター設置される

## 一般会計補正予算 審査

### 市民活動支援センタ ー（市民活動全般を支 援するための環境整備）

全員可決

### 設置のための補正予算

（Q）市民活動支援センターは何処に設置するのか。また、そこの人員はどうするのか。

（A）守谷市の浄化センターの空スペースを考えている。

（Q）人員はコーディネーターの名前を、センター長として予定している。

（Q）市民と行政の「協働」を推進するためにも市民活動推進は地方分権社会において不可欠である。特にコーディネーターの役割が大きいと思うがどのような人選をするのか。

（A）公募により広く人材を求めたいと考えている。

（Q）区長（市民）の要望事項の回答を回覧するための印刷費の増額補正

（Q）市民全員に回覧するの

は今回だけか。

（A）今回から区長会議毎に継続して回覧していく。

（B）市長、助役、収入役

その他主なものは人事異動に伴う人件費の組替え補助金で出す事になった。

（A）この様な圧力がもしあつたにしても政治倫理条例の適応範囲外だとすると、政

治倫理条例を補完して行く必要がある。

（B）議員報酬決定までのプロセスを透明なものにするには、公聴会などシステムを活用して市民の意向を取り入れるようにならねばだ。

（C）それには同意する。議会側もただ答申を受け入れるのではなく公聴会などを活用し市民の意向を確認するべきだ。

## 守谷市個人情報保護条例の改正案審査

### 守谷市個人情報保護条例の改正案審査

全員可決

（Q）駅周辺まちづくりマスター・プランの印刷製本費増額補正、駅前拠点形成に必要な調査検討費増額補正

（Q）どのような調査をするのか。

（A）商業調査を主体に考えている。

（Q）どこの商業調査をするのか。

（A）商業調査を主体に考えている。

（A）住基ネットの接続により個人の権利・利益を侵害する危険性があると判断したときに結合（接続）を一時停止する旨を条例に追加するもの。

（A）（反対）市制移行、地方分権社会の推進に当たり議員として要求される職務もかなり増えている。また

（A）（賛成）2年以上の報酬審議会の審議を経て出された結論だ。上の市民の意向がある以上議会の認識がずれていたのではないか。

（N）（賛成）4月には特別委員会の設置をして、10%カットを全会一致で可決した。その意味は大きい。

## 請願・陳情

### 守谷市特別職の報酬等（議員報酬値下げ）に関する陳情

全員可決

（A）（参考人）7年前の郡議員からの値上げ圧力があったのか。

（A）（参考人）7年前の郡議員からの値上げ圧力がある以上議会の認識がずれていたのではないか。

（N）（賛成）国会において審議中とのこともあり、動向を見て審査する。

（A）（参考人）（賛成）5000人以上の市民の意向がある以上議会の認識がずれていたのではないか。

（N）（賛成）4月には特別委員会の設置をして、10%カットを全会一致で可決した。その意味は大きい。

（A）（参考人）陳情内容は元に戻すよ

## 請願・陳情

### 議員報酬の10%減額

（A）（参考人）（賛成）5000人以上の市民の意向がある以上議会の認識がずれていたのではないか。



# 文教福祉常任委員会 幼稚園父母助成金増額「陳情」を全員で可決

議案7件と請願・陳情2件を審査

## 教育委員会所管

「授業料支給拡大」「避難設備・愛宕中学のグランド整備費」「TT特別配置事業の補助増額」「給食センター修繕備品購入」「自治公民館改修工事費」「高野公民館手すり設置工事費」「中央図書館備品購入費・時間外手当の増額」

## 保健福祉部所管

「社協事務局長人件費」「障害者福祉センター改修費・介助者、バス添乗員費」「管外保育増員・児童扶養手当事務移管費増額」「児童館長配置の増額」「高齢者予防接種費増額」「国民年金徴収事務見直し職員減の減額」「国保・老人保健拠出金の確定増額」「国保法改正による市条例改正／税条例改正」「介護保険サービス質的向上事業」

## 全員可決



8月5日、署名陳情を提出する幼稚園父母代表の方々

## 父母助成金増額への五千余名の陳情を可決

### 【委員会活動報告】

### 精神障害者施設を見学

閉会中の委員会活動は、

新委員を迎へ、活発に行われている。

### 佐久市、真田町、上田市を研修

9月7日、つくば市にある、精神障害者施設・ライフサポートセンターを見学した。

施設は、授産施設・生活援護寮からなり、授産施設には通所者を含め、30名の方が弁当づくりの仕事をしている。援護寮には男女17名の方が入所しており、近くには、アパートを借り上げた「グループホーム」があり、援護寮での生活訓練を終えた4名の方が暮らし

ていて。また、つくばの中心部には地域生活支援センター「カーネ」があり、毎日20名近くの方が利用している。

現在、守谷市内には、精神障害者共同作業所があり、本年度から居宅支援サービスも始まったが、他の障害者対策に比べ「遅れている」との指摘があり、この分野への取組みを強める必要性を実感した。

が率先して地元の信州大学に働きかけ産学官連携施設を大学構内に作り、中小企業への新技术情報を提供し、IT産業の基盤づくりを進めている姿を見て、守谷市と歴然とした差があることを実感した。

(文責／中村 信行)

# 建設委員会 新しい守谷が見えてきた

## 一般会計補正予算審査

清水地区私道の整備促進のため用地を買収するための増額補正

私道整備は採納(寄付)が原則であつたはずだが方針に変更はあつたのか。

私道整備の基本方針に変更はない。

この私道だけ買収といふことでは今まで協力いただいた方との公平性が保てないのではないか。

A 他の私道整備との公平性の確保や、私道整備の基本方針を整備すべきではないのか

M・・・

全員否決



大木流作移転地域

れた部分だけでも整備できないか。

A 用地の買取に地主の了解が得られず寄付された片側だけ舗装した例がある。

常磐道立沢橋・北守谷橋の道路維持費の道路公団への委託料の増額補正他

全員可決

国庫補助金の増額補正事業の見直しによる都市再生区画整理事業費補助金への組換えによるものである。

A 増額の理由はなにか。

Q 事業の見直しによる都市再生区画整理事業費補助金への組換えによるものである。

A 常磐道立沢橋



常磐道立沢橋

## 守谷駅周辺一体型土地区画整理事業特別会計補正予算審査

## 請願・陳情

「都市計画道路郷州沼崎線のルート及び計画の変更についての陳情」

(希少鳥類であるオオタカの保護のための陳情)

Q オオタカの実態調査はどうなっているか。

A 現在調査の取りまとめ中であり次回の定例会までには報告できる。

Q 都市計画決定をした1974年当時、オオタカの生息は確認されていたか。

A 確認されていない。

Q 郡州沼崎線は、つくばエクスプレス開通後は、東西を結ぶ幹線道路として位置付けられており早急に解消が望まれると思うが、その対策はあるのか。



整備が進む駅周辺区画整理地内

農業集落排水事業特別会計補正予算審査

消費税確定による増額補正他

全員可決

5路線について審議

全員可決

（文責／山田 清美）  
全員継続審査

Q 基づき専門家からなる検討委員会を設置し、工事の施工方法等を検討していく。

- Q 地元(受益者)が用地を買い取ることはできないか。
- Q 地元に一部負担の協議をしたが難しい状況である。
- Q 私道の寄付(採納)さ



## 指示待ち意識からの脱皮を

**松丸議員** 分権改革後は国からの「通達」という絶対的な命令がなくなつた。これから職員は自ら考え、発想して行かなければならず、通達の替わりは市民ニーズになるだろう。それをつけんて政策に反映させるためには、まず法務論が必要であり、そのための法務研修のあり方についてはどう考えるか。

**総務部長** 第一に法制執務の専門職員を育成していくなければならないと思う。また、同時に政策形成能力、意思決定能力開発等の研修に参加させることも必要であると思つ。

**市民と行政が情報と責任の共有化を**

**松丸議員** 今後、交付金、補助金が減っていく中で、サービスの提供者である行政と享受者である市民の関係も当然変わつてくる。この様な状況下では、市民の要求が100%満たされる

**総務部長** 第一に法務の責任分担、役割分担、市民のシビルミニマムの設定なども市民と共に検討していただきたい。

**総務部長** 市民が主体となる各種審議会のあり方も含めて検討していく。

**市民アンケートから予算決定までのプロセスの透明化を**

**松丸議員** 本年度から市民満足度調査というアンケートを実施していくが、そのアンケートに基づき施策の優先順位が決められるよう

**松丸議員** 分権改革後は国からの「通達」という絶対的な命令がなくなつた。これからの職員は自ら考え、発想して行かなければならず、通達の替わりは市民ニーズになるだろう。それをつけんて政策に反映させるためには、まず法務論が必要であり、そのための法務研修のあり方についてはどう考えるか。

**総務部長** 今後は一つでも多くの情報を公開することに努めたい。また、市民との「協働」の一環として区長さん方から区長会の連合会を作つてはどうかという提案があり準備会を発足し進めている。

**松丸議員** 市民と行政の責任分担、役割分担、市民のシビルミニマムの設定などを市民と共に検討していくだきたい。

**総務部長** 透明性のある予

ををお願いする。

## 障害者支援費制度の周知徹底を図れ！

**山田 清美 議員**

**山田議員** 2003年4月に実施される支援費制度が、今までの行政の措置による障害者のサービスを障害者自身がみずからが選択する制度に変わり、10月から申請が開始されるが、どのように周知徹底をしていくのか。

**山田議員** 特別養護老人ホームの待機者が64名と増えているが、守谷市の近隣にもう1カ所位の施設が必要ではないか。

**山田議員** まだ市内以外の施設についても各施設に通知をして説明をしていく。

**保健福祉部次長** 龍ヶ崎の方で現在建設中であるが、それでもまだ充足しないといふ状況であり、次期計画の中では待機者も出ている。

**総務部次長** これからまちづくりについては、市民の力を借りたりした形の中で最終的には福祉圏の中でもとめて県が発表するといふ形になつていているため、基盤整備が必要だという方針が出るだろうと思っている。

**保健福祉部次長** 親が面倒あとの対策が待つたなしの状態になつてくるが、成年後見人制度との関係をどう考へているのか。

**保健福祉部次長** 親が面倒を見切れなくなつた場合にどうするかという大変大き

ことはなくなる。必然的に行政に対する不満も新たに出てくるが、その前に市民にすべての情報を提供し、市民自らが施策の選択ができるのか。

**松丸議員** つくばエクスプレスの開業後は、自治体間競争の相手が、近隣から千葉県内、東京都内に広がるため、積極的な施策の推進ををお願いする。

**松丸議員** つづいては、16年度本評価の実施に向けて推進している。また、行政改革推進委員会に加えて行政改革検討委員会の設置も検討している。

近隣では龍ヶ崎市が成年後見人制度の支援事業を3月から実施しており新しい制度を守谷市でも来年度から実施できるような形で進めていく。

いテーマであり、障害者はかりではなく、高齢者も身寄りのない方、そういう方にも当然この成年後見人制度の活用をしていかなくてはならない。

**特別養護老人ホームの建設を！**

**市民参加のまちづくり条例を！**



もう一ヶ所欲しい特別養護老人ホーム

ことが基本となり、市民活動全般を支援するグループを立ち上げ、情報の提供を積極的に進めながら市民参画を得た中で条例づくり等を考えていきたい。

### 外国人配偶者の住民票記載について

**山田議員** 夫が日本人で妻が外国人の場合、国際結婚をして子供が生まれると母親だけが住民票に載らないが、ちょっと見ると住民票上では父子家庭であるように子供たちが学校において

誤解されたりするため、備考欄に配偶者の氏名を記載できないか。

**生活経済部長** 守谷市の場合は、就学年齢の子供がいる世帯が16件ある。そのうち10件については、備考欄に配偶者の氏名が記載されているが、6件については記載されていない。今後積極的にその方たちに説明をして、了解のもとに備考欄に記載させていただくよう

な形をとっていきたいと思う。

### 無登録農薬について

**栗橋 義三 議員**

栗橋議員 3点通告してお

り、1番目として無登録農

薬について、2番目に図書館の運営について、3番目に不妊治療に公的支援をと

質問をしていきたい。

農水省によると無登録農薬を業者が販売したり農家が購入したことが確認された地域は41都道府県に達し、今後さらにふえると見られ

国民に公表し、再発防止に万全の対策を講じるべきである。

一番問題なのは、農家に農薬の適正使用を指導すべき立場の農協も、一部とはいえ無登録農薬の販売に手を貸していたことは言語道

記載されていない。今後積極的にその方たちに説明をして、了解のもとに備考欄に記載させていただくよう

な形をとっていきたいと思

う。

のは、法律自体にも不備があり無登録農薬の販売は規制されているが、海外からの輸入や農家の使用を罰する規定がなく、無登録農薬の使用が最初に発覚した山

形県では1年以上も前に無登録農薬の使用を県の機関が把握しながら何の対策も

講じることなく国への報告も怠っていた。

本市において、農家及び農協関係者から入ってくる

情報はどうなっているの

か、また今後農薬が使用さ

れた場合、本市行政はどう

対応するのか伺いたい。

**生活経済部次長** 守谷市を

売した実績はなく、現在のところ守谷市内において無登録農薬は使用されていないということで認識しておりますが、確認した場合、証明書や確約書を取り販売の自粛あるいは自主回収に努めていたlyく予定である。

登録農薬は使用されていない

こと

で認識してお

り使用が判明した場合、証

明書や確約書を取り販売の

自粛あるいは自主回収に努

めている

ことは一つの方向性

ではないかと考えて

いる。

NPOの設立等を見て考

えていきたいと思

う。



木曜日は夜8時30分まで開館している中央図書館

けての考えを伺いたい。

**教育次長** 先を見越した中での行政経営を考えると、NPOとパートナーシップをとることは一つの方向性ではないかと考えている。

今後市民活動支援センター

は現在の6割程度になると

いう試算もあり、人口減少が将来の社会経済に深刻な影響を与えることを考える

と、不妊治療への保険適用と出産できる環境の整備について取り組むべきである

と考える。

**不妊治療に公的支援を**

栗橋議員 妊娠を望みながら不妊に悩む夫婦は10組に1組といわれており、4割以上の夫婦は検査治療費の総額が100万円を超えて

悩む夫婦がふえ、少子化に拍車がかかるという認識に立つており、ます政府の動向を見きわめ、それから勉強させていただきたい。

**保健福祉部長**

今後不妊に悩む夫婦がふえ、少子化に拍車がかかるという認識に立つており、ます政府の動向を見きわめ、それから勉強させていただきたい。

**小関議員** これまでにもお年寄りの福祉、市民の健康増進の施策の充実を要望し、みんなが憩える温泉施設を

考えてみてはどうかと提言してきたが、8月に文教福祉委員会で長野県下の福祉施設の視察研修を行い、先進地の実例を見てその必要性を痛感し、是非この守谷

いるという調査結果もある。

今世紀末には日本の人口は現在の6割程度になると

いう試算もあり、人口減少が将来の社会経済に深刻な影響を与えることを考える

と、不妊治療への保険適用と出産できる環境の整備について取り組むべきである

と考える。

### 守谷に温泉を!

**小関 道也 議員**

栗橋議員 経費節減と開館について

農水省によると無登録農薬を業者が販売したり農家が購入したことが確認された地域は41都道府県に達し、今後さらにふえると見られ

た地域は41都道府県に達し、今後さらにふえると見られ

た地域は41都道府県に達し、今後さらにふえると見られ

た地域は41都道府県に達し、今後さらにふえると見られ

た地域は41都道府県に達し、今後さらにふえると見られ

た地域は41都道府県に達し、今後さらにふえると見られ

# 一般質問

びの要素が強かつたが、高齢化社会が進む今日、先進地では市民の健康増進による市民の福祉、国保会計の健全化、高齢者の生き甲斐施策、町興しと多面的な判断から温泉施設の建設が行なわれていた。

私達の守谷市も急速に老龄化が進み、サラリーマン市民の定年退職に伴う市民税の担税力低下に加え、老人医療費の増加は避けられないものと考えられる。

市長が言うようにお年寄りが寝込まないで元気にな生きして貰うことがお年寄り本人にとって幸せであり、また医療費の低下は市にとつてもありがたいことである。

これまで温泉に縁の少ない茨城県であったが、県下自治体の作った温泉施設を調べたら16の市町村が施設を作っていた。温泉ブームの流行ではなく、それぞれの自治体が真剣に市民福祉を考えた結果だと考える。

県下の施設を見て回った

が施設にはサウナ、打たせ湯、薬湯など何種類かの湯船が用意され、温泉プール、健康器具を用意した保健室、湯上がりの休養施設、食堂もあり利用する市民の皆さんもいいものを作ってくれたと喜び、市民ふれあいの場所として活用していた。

また温泉施設で働く人が出来て、市民の雇用にも貢献していた。私の回りにも他市町村の施設に出かけた人が沢山おり、守谷にも是非欲しいと言っている。

私達の守谷には温泉施設ではないが広域施設の白寿荘があるが、これは6市町村共有的ものであり、取手市、藤代町、伊奈町、水海道市は独自の施設をも持つており、白寿荘に依存しているのは守谷市と谷和原村だけである。

守谷市にある広域のゴミ焼却場の改築も話題になつてゐるが、6市町村共有一の話だが、守谷市長が管

理者であり、改築に際し温

泉を掘ろうとの話は出でていなかお聞かせ願いたい。

業振興に活用すれば金の卵になると考えられる。

れるなかで児童の実態に応じた弾力性ということが言われ、それが都道府県教育委員会の判断で40人定数を下回る基準を設けてよいと

市長 改築する場合、温泉を掘ろうかという話まで出ていないが今後その改築が今まで掘るか分からぬが、他市町村の同意が得られれば考えられないことではないと思う。

小関議員 私がこれまで見た各地の施設と守谷の立地を考えた場合、白寿荘の場所は最適で、ゴミ焼却場は守谷市民にとって負の施設かもしれないが、新しい施設でダイオキシンなどの心配もなくなれば、焼却場の熱源を福祉、文化教育、農

業振興に活用すれば金の卵になると考えられる。

ただ弾力性ということが言われ、それが都道府県教育委員会の判断で40人定数を下回る基準を設けてよいと

市長 占数の取れる子が良い子という感じがしてならないが、しかし子どもによつてはその子の持つている良いものが必ずあると思う。それを見つけ伸ばすことが大事でその一つの例がアーベトナムを訪れたときは、まだ学校が少なく午前と午後を小学校と中学校で分けて利用し、学校のない地域もあった。カンボジアにしても同じであった。しかし、子供達の目は輝き学習意識は高く「日本に追いつくんだ」と燃えていた。教育は様々な問題と関連するが何が重要なのか守谷市の現状について伺いたい。

平野議員 今まで40人学級をかたくに守ってきた文部科学省が変わってきていく。教育改革という白書を読むと、教科によつては20人前後の少人数で行つてよ

うだが、大阪の中学校では陸上競技の各種目で良い選手を多く出しており、市長

の言うように個性を伸ばす

平野議員 今まで40人学級をかたくに守ってきた文部科学省が変わってきていく。教育改革という白書を読むと、教科によつては20人前後の少人数で行つてよ

うだが、大阪の中学校では陸上競技の各種目で良い選手を多く出しており、市長の言うように個性を伸ばす

教育長 現在、小・中学校にALTを配置し、授業に

学省の「生きる力」という意味はどういうことか。

教育長 教育の地方分権化

輝いており、マンネリ化し

教育長 自ら考え、判断し



市民の健康増進に温泉施設を！

## 市の少人数学級と教育の方針について

平野 寿朗 議員

平野議員 数年前になるが

2名、3学級ある場合は4

学級にするのが現在の方式

である。

平野議員 数年前になるが

2名、3学級ある場合は4

学級にするのが現在の方式

である。

平野議員 数年前になるが

2名、3学級ある場合は4

学級にするのが現在の方式

である。

平野議員 今まで40人学級をかたくに守ってきた文部科学省が変わってきていく。教育改革という白書を読むと、教科によつては20人前後の少人数で行つてよ

うだが、大阪の中学校では陸上競技の各種目で良い選手を多く出しており、市長の言うように個性を伸ばす

教育長 現在、小・中学校にALTを配置し、授業に

学省の「生きる力」という意味はどういうことか。

教育長 教育の地方分権化

輝いており、マンネリ化し

教育長 自ら考え、判断し

13 GIKAI No.114

行動できる子供に育てる。  
そのためには美しいものや  
自然に感動する心、正義感  
や個性を大事にする心の育  
成。さらに生命を大切にし  
人権を尊重することや、「自己  
抑止力」を身につけることで  
ある。

ト5に入りこれをさらに強化したい。それから学力統一テストも考え、また学校開放をさらに拡大したい。

ドに対策が追いついていないのが現状である。是を打開する為には知識、技術、

具体的にどんなメニューがあり、どんなカリキュラムで行われているのか。

の学習をしており、成果は将来必ずあげられると思う。そして将来において環境を守る事の大しさを教えていきたい。

材に取り上げたらどうか。  
**西巻議員** 教育長 ビデオ化されてい  
れば検討したい。



## 小学校の里山づくり

**西巻議員** 具体的な教材について提案をしたい。今回  
のサミットで「静かなる革  
命」という映画が10数回に  
わたって上映され反響を呼  
んでいるが、環境教育の教  
谷での、特に子ども達に小  
さいうちから、自然に触れ  
合えるような環境づくり等  
を通して自然環境の大切さ  
を学ばせる事が大事である。

**西巻議員** 具体的な教材について提案をしたい。今回  
のサミットで「静かなる革  
命」という映画が10数回に  
わたって上映され反響を呼  
んでいるが、環境教育の教  
谷での、特に子ども達に小  
さいうちから、自然に触れ  
合えるような環境づくり等  
を通して自然環境の大切さ  
を学ばせる事が大事である。

環境教育の充実を図れ！

西卷 健治 議員

**西巻議員** 環境問題について、なぜ環境教育が大事なのか教育長に伺いたい。

た行動計画、アジェンダと  
いうリオ宣言を受けて世界  
実施計画が採択になった。  
地球環境問題は非常に早い  
スピードで世界の関心を集め  
め、環境が悪化するスピー

どう維持していくのか学校教育の中で環境教育の重大さを認識しながら進めていく必要がある。

野小では草をよみがえらせ  
る活動、大井沢、守谷小で  
はボランティアの方と一緒に  
里山づくりをしている。

**2億円の返礼品は市税の無駄遣いだ！**

中村 信行 議員

精神障害者の雇用について

中村議員 障害者の雇用促進法の改正がなされたが、

市のパートやアルバイトに精神障害者の方を受け入れられないか。

市長 就労が可能な方につ

**21億円の遊休地は市税の無駄使いだ！**

中村 信行 議員

## 精神障害者の雇用について

市のパートやアルバイトに精神障害者の方を受け入れ

**中村議員** 障害者の雇用促進法の改正がなされたが、

市長 就労が可能な方につ  
られないか。





# 議会活動報告

## 会派視察研修報告及び要望書提出

### 会派視察・研修

#### 【日本共産党】

実施日：平成14年7月26日（金）～28日（日）

名称：地域行政改革セミナー  
「自治体とガバナンス」

研修地：長野県長野市

第44回自治体学校シンポジウム『構造改革への対応と自治体の業務』講師

都留文化大学社会系学現代社会論後藤道夫

パネラー：明治大学政治経済学部助教授星野泉

公営企業金融公庫融資部長上子秋生

○講演『信頼・社会の復権』講師濱口恵俊

○講演『アメリカ人の見た社会の創造』講師政治学者中村章氏

○講演『ガバナンスと市民社会の創造』講師永健一

○講演『ガバナンスと市民社会の創造』講師政治学者中村章氏

○講演『ガバナンスと市民社会の創造』講師政治学者中村章氏

○講演『構造改革に立ち向かう地方自治の運動』講師高橋彦芳

○講演『財政分析から政策提言へ』講師静岡県立大学学講師医療法人健和会理事安達智則

○講演『地方財政の改革課題』講師大阪経済大学重森暁

○分科会『子どもの食文と学校給食』講師自治体問題研究所竹下登志成事務局長

○中規模教室『国民負担率を考える会』講師佐賀大

○研修地：柏市アミゼ柏市民プラザ

○研修地：滋賀県大津市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：静岡県掛川市

○研修地：静岡県浜松市

○研修地：滋賀県東近江市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：滋賀県守山市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：滋賀県守山市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：滋賀県守山市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：滋賀県守山市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：滋賀県守山市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：滋賀県守山市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：滋賀県守山市『全国市町村国際文化研修所』

○研修地：滋賀県守山市『全国市町村国際文化研修所』

県に要望書を提出  
守谷市議会では、一般国道294号道路改良事業（乙子立体交差）の早期実現を求める要望書を、小川



県土木部長に要望書を提出

明治大学リバティホール  
○講演『反省的近代化と地域社会』講師 武藏工業大学環境情報学部 教授 富永健一

○講演『信頼・社会の復権』講師 滋賀県立大学 名譽教授 濱口恵俊

○講演『アメリカ人の見た社会の創造』講師政治学者中村章氏

○講演『ガバナンスと市民社会の創造』講師政治学者中村章氏

1、国道294号線と県道守谷・流山線の立体交差の早期整備実現を図ること。  
2、整備にあたっては迂回路の確保等地域住民の安全と利便性を損なわないこと。

## 大久保議員 西 巻議員

感謝状授与される



大久保進議員

西巻健治議員

大久保議員、西巻議員が  
去る10月2日に、茨城県南  
市議会議長会より、地方自  
治の進展に努力し市民福祉  
の向上に貢献したことによ  
り、また、10月16日に茨城  
県市議会議長会より、地方  
自治の伸張発展に尽瘁し市  
政の向上振興に貢献したこ  
とにより感謝状が授与され、  
伝達式が10月23日の第4回  
臨時会の本会議前に行われ  
ました。

## 表紙写真の募集結果

11月号の表紙の写真につきましては、応募写真の中から広報編集委員会の厳選なる審査の結果、守谷市野木崎に在住の椎名照雄さんが採用となりました。

タイトルは「時を忘れて」です。おめでとうございます。

### コメント

時を忘れて遊ぶ子ども達の囁託のない笑顔に思わずシャッターを切りました。

椎名照雄さん



## ○次号2月号の表紙の写真を募集します。

《平成15年1月10日必着》

テーマは、「冬」です。

### \*応募・問合せ先\*

〒302-0198 守谷市大柏950-1 守谷市議会事務局内  
「広報編集委員会」  
45-1111 (内線533)

市議会だよりに対する皆様の  
ご意見・ご希望(400字以内)を  
お待ちしていますので、応募  
先に直接または送付願います。

## ○○○○○○○ 第4回(12月)定例会の日程 ○○○○○○○

※土・日・祝日は休会となります。

会期日程 本会議	1	2	3	4	5	6	7	8	9
告示日	7日間	1	2				3	4	5
		議案上程 提案理由説明 重点事項説明	原案する に対する質 疑	常委員会	常委員会	常委員会	常委員会	市政一般質問	市政一般質問
7 6 5 4 3 2 1 議会運営委員会 (告示日以降のいずれかの日)		○常任委員会は委員の間で日程を調整し、委員長が招集します。 ○市政に関する一般質問は、通告制をとっていますので、1日で終了することもあります。 ○本会議、各委員会とも傍聴ができます。 *上記の表は標準的な日程であり、正式な日程については議会運営委員会で協議され定例会初日の本会議で決定されます。							委員長報告・質疑 討論・決議

## 議会を傍聴しましょう!!

議会は年4回(3月、6月、9月、12月)  
の定例会と臨時会が随時開かれます。

傍聴は、自由にできますので、お気軽に  
出かけください。

次の定例会は12月上旬を  
予定しています。

庁舎1階ロビーのテレビで、本会議の  
模様を放映します。

広報編集委員会	
委員長	又来 成人
委員	伯耆田富夫
〃	松丸 修久
〃	長江 章
〃	中村 信行
〃	西巻 健治

(文責/長江 章)  
見ご感想をお寄せ下さい。  
今後もより一層充実した議会の情報を市民の皆様にお届けする「G I K A I」を目指していきます。

A I」にリニューアルして、本誌で3号をかぞえます。私たち広報編集委員会のメンバーは、多くの市民の皆さんに読んでいただけるよう読みやすい誌面づくりを心がけ編集作業を行なっていますが、他にもレイアウト等あろうかと思います。よりよい誌面をつくるために、皆様のご意見・ご感想をお聞かせいただきたいと思います。お気づきの点がございましたら、議会事務局内の「広報編集委員会」まで、ご意見・ご感想をお寄せ下さい。今後もより一層充実した議会の情報を市民の皆様にお届けする「G I K A I」を目指していきます。

## 編集後記

「議会だより」が「GIKAI」

A I」にリニューアルして、本誌で3号をかぞえます。

私たち広報編集委員会のメンバーは、多くの市民の皆

様に読んでいただけるよう読みやすい誌面づくりを心

がけ編集作業を行なってい

ますが、他にもレイアウト等あろうかと思います。より

よい誌面をつくるために、皆様のご意見・ご感想をお聞

かせいただきたいと思います。お気づきの点がございま

す。お気づきの点がございましたら、議会事務局内の

「広報編集委員会」まで、ご意見・ご感想をお寄せ下さい。

今後もより一層充実した議会の情報を市民の皆様にお届けする「G I K A I」